



Regierungsratsbeschluss vom 10. Januar 2023

Schriftliche Anfrage Anina Ineichen betreffend automatisierte Kontrolle des Prämienverbilligungsanspruchs

P225468

1. Der Regierungsrat genehmigt den vorgelegten Schreibensentwurf an den Grossen Rat.

Begründung

Der Vorstoss nimmt Bezug auf das Monitoring Prämienverbilligung 2020 des Bundesamtes für Gesundheit (BAG) zu den kantonalen Prämienverbilligungssystemen. Die Fragen beziehen sich auf Massnahmen zur Erhöhung der Bezugsquote im Kanton Basel-Stadt und der allfälligen Bereitschaft des Regierungsrates zur Einführung einer automatisierten Kontrolle. Der Kanton Basel-Stadt kennt bereits eine weitgehend automatisierte Kontrolle mittels individueller Benachrichtigung. So werden jährlich basierend auf Auswertungen von Steuerdaten mehrere Tausend potenziell Anspruchsberechtigte mit einem individuellen Schreiben und Antragsformular über einen möglichen Anspruch informiert. Zusätzlich kann jederzeit ein Antrag auf Prämienverbilligung mit Wirkung für das laufende Jahr gestellt werden. Eine Umstellung auf eine «vollautomatisierte» Kontrolle, analog zu anderen Kantonen mit definitiver Mitteilung des Anspruchs basierend auf den Steuerdaten, ist nicht zielführend.

